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Виталий Юрецкий: «Тактика под каждого соперника была своя»

II отборочный этап Кубка 
Украины по Пулу «9» в 

Хмельницком

Виталий Юрецкий, победитель II отборочного этапа Кубка Украины по пулу 
«Девятка», проходившего в Хмельницком, поделился своими впечатлениями 
от турнира и его атмосферы. 

— Виталий, какую задачу ты ста-
вил для себя перед турниром? 

     — Я понимал, что на тур-
нире не будет Артема Кошевого и 
Евгения Новосада, поэтому ставил 
для себя задачу выиграть этот этап. 
Но из-за того, что не было лидеров, 
присутствовал соблазн расслабить-
ся, чего я старался максимально 
себе не позволить. Хотя проблем с 
этим полностью избежать не уда-
лось. 

— Какая у тебя была тактика на 
эти соревнования? 

— Тактика под каждого соперни-
ка была своя. В основном, я делал 

упор на правильную психологиче-
скую установку, старался сохранять 
хладнокровие, ведь всем известно, 
что я бываю очень эмоционален. 
Здесь же я играл спокойно, и это 
стало одной из главных причин 
успеха. 

— А как вы настраивались на 
своего соперника в финале – Лео-
нида Клищара? 

— В финале я просто сказал 
себе играть без всяких эмоций и 
не отвлекаться на внешние раз-
дражители. С Леонидом у нас уже 
было много противостояний, и я 
хорошо знаю его манеру игры – так 
же, как и он мою. Поэтому шансы 
у нас были примерно 50 на 50. Но в 
начале матча, как мне показалось, 
он был не совсем готов и настроен, 
поэтому мне сразу 
удалось вырваться 
вперед 3-0. Кроме 
того, Леонид привык, 
что я обычно играю 
эмоционально, а здесь 
я был собран и спо-
коен, чего он, похоже, 
не ожидал. 

— Какой матч 
на турнире, кроме 
финального, ты бы 
отметил особо? 

— Я бы выделил 
полуфинальный матч 
с Осипенко. Дима не-
давно выиграл Кубок 

Украины в дисциплине «14+1», а я 
знаю, что такие победы добавляют 
уверенности, и против уверенного в 
себе соперника играть всегда непро-
сто. Я также знал, что мне не стоит 
выдавать свои эмоции по этому 
поводу. Матч этот был очень непро-
стым: сначала Осипенко повел со 
счетом 2:0, затем я вырвался вперед 
4:2, затем он сравнял – 4:4… Когда 
я повел 7:4, то понял, что надо до-
жимать. И выиграл в итоге 9:6. 

— Атмосфера турнира понрави-
лась? 

— Да, в Хмельницком все как 
всегда на высоком уровне. Зрителей 
было немного, но за финалом люди 
наблюдали с большим интересом, 
причем поддерживали больше моего 
соперника, чем меня. 
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В Хмельницком завершился II отборочный этап 
Кубка Украины по Пулу «9». В мужском соревнова-
нии финальный матч свел двух спортсменов из Кие-
ва: Виталия Юрецкого и Леонида Клищара. Со счетом 
9-4 сильнее в этом противостоянии оказался более 
опытный Виталий Юрецкий. Бронзу разделили между 
собой киевлянин мастер спорта Сергей Васьковский и 
спортсмен из Запорожья Дмитрий Осипенко, которые 
уступили в полуфинальных матчах. Отметим интерес-

ный факт – в полуфинале Леонид Клищар выиграл у 
своего тренера, Сергея Васьковского.

Среди девушек сильнее всех оказалась Яна Павлуц-
кая из Днепропетровска. Примечательно, что сразу 
три спортсменки из этого города сумели добиться 
призовых мест. Серебро досталось Владилене Кучер, 
которая уступила в  финале со счетом 5-8, а бронзу 
разделили Алина Голубева и киевлянка Дария Крас-
ножон.

Яна Павлуцкая: «Лучше уйти в отыгрыш, чем бить бесполезные шары»
Яна Павлуцкая, ставшая победительницей второго отборочного этапа Кубка 
Украины по пулу среди девушек, рассказала о своих впечатлениях от женской 
части турнира и о своей тактике на него.

— «Девятка» – это довольно-таки 
динамичная игра, причем связанная 
с везением. Плюс днепропетровские 
спортсменки, которые вместе со 
мной занимаются в школе «Золотая 
Пирамида», тоже набирают форму 
и навыки, поэтому определенные 
трудности были. Но тот факт, что 
отсутствовали лидеры, добавлял 
уверенности и стремления выиграть 
турнир.

— Какой матч оказался самым 
непростым?

— Наверное, все-таки финал, по-
тому что я начала отставать в две 

партии, когда счет был 5:3. Я 
взяла перерыв, и потом уже 
без поражений довела матч 
до победы. Но этот поединок 
заставил немножко помучать-
ся и понервничать, хоть и 
была уверенность в итоговом 
успехе.

— Но ведь соперница по 
финалу, Владилена Кучер, 
наверняка должна быть тебе 
хорошо знакома?

— Да, мы вместе трениру-
емся в Днепропетровске, то 
есть её навыки я знала: что 
умеет, на что способна. Но в 
этой игре, как я уже говори-
ла, многое связано с везением. 
Если в «Девятке» выстраи-
вается комбинация, или сама 
«Девятка» (шар) стоит возле 
лузы, это можно считать уже 
сыгранной партией, и ничего 
с этим не поделаешь.

— Была ли у тебя какая-
то определенная тактика на 
весь турнир и на отдельных 

соперниц?
— Определенная тактика дей-

ствительно была. Я впервые попро-
бовала с помощью психологического 
настроя абстрагироваться от окру-
жающей обстановки и сконцентри-
роваться только на игре. Кроме того, 
я обращала внимание на поведение 
и настрой соперниц.

Раньше, на протяжении лет пяти, 
я уделяла все внимание лишь заби-
ванию шаров с правильным удоб-
ным выходом. Сейчас же я больше 
занимаюсь психологией и тактикой, 
понимая, что иногда лучше уйти 

в отыгрыш, чем бить бесполезные 
шары, в которых нет уверенности.

— Яна, сколько времени в сред-
нем ты уделяешь тренировкам?

— Сейчас, когда в моей жизни 
появилась работа по специальности 
и учеба, на бильярд остается совсем 
мало времени. Стараюсь выделять 
минимум два часа в день на тре-
нировки, занимаюсь по 3–4 дня в 
неделю.

Тренировки обычно начинаю со 
специальных упражнений, которые 
на мастер-классах в Москве нам 
давали мастера спорта из Бельгии 
и Германии, становившиеся неодно-
кратными чемпионами Европы. 

— Остается ли время на какие-то 
хобби или увлечения?

— Сейчас среди бильярдистов 
распространилась мода на такое 
увлечение, как покер. Это пошло из 
Киева, а потом и другие города под-
тянулись. Могу назвать это своим 
вторым увлечением. Но я играю не 
ради азарта, а просто так – для 
души, с друзьями.

— Какие цели и планы  ты 
ставишь перед собой на этот год? 
Планируешь ли выступления в за-
рубежных соревнованиях?

— В зарубежных соревнованиях 
участвовать пока немного накладно 
в финансовом плане. Но летом я 
планирую попасть в США, и попро-
бовать сыграть там – пусть не на 
профессиональном уровне, но все 
же. Просто интересно посмотреть, 
как развивается пул там, откуда он 
произошел.

— Спасибо, Яна, желаем тебе 
удачи и новых побед!
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